

# Inhalt

Einleitung . . . . .	7
I. Das »Vierte Reich« . . . . .	19
1. Argentinien's Sonderrolle während des Zweiten Weltkriegs . . . . .	20
Der argentinisch-amerikanische Konflikt 22 – Bradens Kreuzzug gegen den Peronismus 31	
2. Von der antizipierten zur realen Flucht nach Südamerika . . . . .	35
Argentinische Fluchthilfe 37 – Justizflüchtige in Brasilien 53	
3. Die Politisierung der Kriegsverbrecherflucht . . . . .	58
Perón und das Nazigold 68 – Der Fall Pavelić 77	
4. Westdeutsche Amnestiepolitik und die Justizflüchtigen . . . . .	83
Das Auslieferungersuchen gegen Karl Klingensfuß 91 – Das vorläufige Ende staatlicher Fahndungsbemühungen 99	
II. Nazi-Jagd gegen Widerstände, Fahndung unter Vorbehalt . . . . .	105
1. Die Eichmann-Entführung . . . . .	107
Fritz Bauer und der Mossad 112 – Nachholender Widerstand 121	
2. Westdeutsche Reaktionen . . . . .	128
Botschafter Junker und die Justizflüchtigen 136 – Das Auslieferungsverfahren gegen Walther Rauff 142	
3. Mengele und die westdeutsche Verjährungsdebatte . . . . .	153
Deutsch-paraguayische Spannungen 158 – Der Kampf gegen die Verjährung 166	
4. Auslieferungsverfahren und Justizökonomie . . . . .	175
Der deutsch-argentinische Rechtshilfeverkehr 181 – Die Auslieferung Franz Stangls 196	
III. Nazi-Jagd als Regimekritik . . . . .	209
1. Wiederholungstäter im Dienste südamerikanischer Diktaturen . . . . .	211
Die Politisierung des Falls Barbie in Bolivien 222 – Menschenrechtsaktivismus und Nazi-Jagd 231	

2. Westdeutsche Auslieferungsersuchen an die Militärjuntas . . .	244
Die Auslieferungsersuchen gegen Eduard Roschmann und Josef Schwammberger 246 – Walter Kutschmann 255 – Gustav Wagner 263	
3. Barbie und der bolivianische Demokratisierungsprozess . . .	271
4. Südamerikas Demokraten und die Nazi-Jäger . . . . .	283
Walther Rauff und die Proteste gegen das Pinochet-Regime 285 – Die Mengele-Kampagne 294 – Das Auslieferungsverfahren gegen Walter Kutschmann 310	
IV. Zweierlei Umgang mit staatlichen Gewaltverbrechen . . . .	319
1. Menems doppelte Vergangenheitspolitik . . . . .	320
Arbeit am peronistischen Image 328 – Der Fall Erich Priebke 333 – Die Auslieferungsurteile und der Kampf gegen die argentinischen Amnestiegesetze 343	
2. Argentinien und die Raubgold-Debatte der neunziger Jahre	347
Das argentinische Ustaša-Exil 352	
Schluss . . . . .	364
Dank . . . . .	378
Spanischsprachige Zitate . . . . .	380
Überblick über wichtige Fahndungs- und Auslieferungsverfahren	385
Quellen und Literatur . . . . .	392
Abkürzungen . . . . .	423
Personenverzeichnis . . . . .	426